

Quatre Moteurs pour l'Europe - Quatre Moteurs pour le Mercosul

1- Les « Quatre Moteurs pour l'Europe »

Cette coopération interrégionale réunit, depuis 1988, les Régions Bade Wurtemberg (ALL), Catalogne (ES), Lombardie (I) et Rhône-Alpes (FR) autour d'actions communes.

L'objectif de cette entente est double :

- promouvoir le rôle des Régions en Europe,
- contribuer à l'internationalisation des Régions et de leurs citoyens.

La démarche des Quatre Moteurs s'inscrit pleinement dans la stratégie de Lisbonne adoptée par l'Union européenne, pour le renforcement de la compétitivité économique, scientifique et technologique dans un contexte d'interdépendance mondiale.

Elle opte aussi pour l'ouverture vers d'autres Régions européennes comme le Pays de Galles (GB), la Flandre (B) et Malopolska (PL).

2- La création des « Quatre Moteurs pour le Mercosul »

Parallèlement à son action européenne, la Région Rhône-Alpes s'est engagée dans un partenariat étroit avec l'Etat du Parana (Brésil) dans les domaines de coopération suivant : développement économique, échanges universitaires et scientifiques, formation, environnement, transport, culture et coopération institutionnelle.

C'est dans ce cadre que l'idée de création des « Quatre Moteurs pour le Mercosul » a émergé.

S'inspirant des « Quatre Moteurs pour l'Europe », ce projet promeut une démarche inédite d'échanges d'expériences et de collaboration entre régions sud-américaines. Il doit contribuer au développement concerté et cohérent des régions membres et créer une tribune commune à l'échelle du continent.

La nouvelle alliance rassemble l'Etat du Parana (Brésil), pilote du projet, le département de l'Alto Parana (Paraguay), la province de Cordoba (Argentine), le département de Rivera (Uruguay).

Le 17 novembre 2008, les gouverneurs de ces quatre Régions ont officialisé la création des « Quatre Moteurs pour le Mercosul ».

3- L'établissement d'une coopération entre les deux ententes

Sous l'impulsion de l'Etat du Parana et de la Région Rhône-Alpes, les deux ententes « Quatre Moteurs pour le Mercosul » et « Quatre Moteurs pour l'Europe » ont engagé une démarche commune pour capitaliser les succès de l'expérience européenne dans la construction du réseau sud-américain. Ce rapprochement constitue le socle sur lequel se développeront des projets communs s'inscrivant dans le cadre des relations entre le Mercosul et l'Union européenne.

Le 20 mai 2009, au nom des « Quatre Moteurs pour l'Europe », le Président de la Région Rhône-Alpes a signé avec les « Quatre Moteurs pour le Mercosul » un protocole d'intention pour l'établissement d'une coopération entre les deux ententes.

Cette coopération s'exprime prioritairement dans le renforcement des relations en matière de politique économique ainsi qu'en matière de recherche et développement, avec l'ambition principale de monter des projets communs.